

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 03 de diciembre del 2023.

JEFE DE GOBIERNO

ENTREGAN EDIFICIO CENTAURO A DAMNIFICADOS. El edificio Centauro en la colonia doctores, el cual fue reconstruido por tras el sismo del 19 S, fue entregado esta mañana por el gobierno de la ciudad a vecinos. Vecinos y autoridades subrayan que no habrá nada que vuelva a tirar este conjunto habitacional de 17 pisos, a dónde regresarán más de 60 familias. En un evento protocolario, **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**, realizó un recorrido por el inmueble al lado de vecinos. **Uni.11, Ref.3, Pre.8, Metro 11**

AVANCE DE RECONSTRUCCIÓN ES DE 95%. El avance de la reconstrucción por el sismo de septiembre de 2017 lleva un avance de 95% indicaron autoridades capitalinas. De 22 mil 44 viviendas afectadas a la fecha, “se han entregado o iniciado obras en 21 mil 109”, indicó el **Jefe de Gobierno, Martí Batres**. **Exc.18, Jor.23**

PRESUPUESTO 2024 CUBRIRÁ EL FIN DE LAS OBRAS DEL 19S. **Martí Batres, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México**, arantizó que el presupuesto del próximo año cubrirá el fin de la reconstrucción por el sismo del 19 de septiembre de 2017.El mandatario hizo un llamado a los vecinos que aún no logran un acuerdo interno para que se apresuren y así poder iniciar la rehabilitación de sus predios. La meta que trazó su administración es terminar la reconstrucción el próximo año. **Sol 18**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

EN EL CENTRO HISTÓRICO DEBEN RESCATARSE EDIFICIOS HABITACIONALES QUE SON USADOS COMO BODEGAS. En el Centro Histórico el reto a mediano y largo plazo es evitar el desplazamiento, por lo que es prioridad “rescatar los inmuebles que tienen uso habitacional y comercial”, y que el comercio se imponga a las viviendas, luego de caer en la cuenta de que algunos edificios son utilizados como bodegas, afirmó el coordinador general de la Autoridad del Centro Histórico, José Manuel Oropeza Morales. **Jor, 24, Cap.**

TIENEN MUCHA 'COLA'. Líderes de ambulantes que abarrotan El Zócalo acumulan desde 2022 19 carpetas de investigación ante la FGJ. Estos grupos señalaron que su presencia en la zona se trata de protestas. Mientras que personal de la dependencia realiza las indagaciones que van desde agresiones verbales y físicas hasta robo, extorsiones e intentos de homicidio, interpuestas por la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública, advierten que los dirigentes aprovechan que se ha priorizado el diálogo y no el retiro para evitar que se expanda. **Met, 10, Cd.**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

FALSO POLICIA REALIZABA LABORES DE TRÁNSITO. Ver para creer, Uniformados adscritos a la Dirección General de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, detuvieron a un falso policía que realizaba labores de tránsito en la avenida Héroes de Nacozari y su cruce con la calle Miguel Domínguez, de la colonia Penitenciaria, la alcaldía Venustiano Carranza. Al ser detenido el hombre portaba un uniforme y artículos con insignia de esta institución, sin poder identificarse como oficial activo quien al notar la presencia policial, abordó una motocicleta y se resguardó en una gasolinera del lugar. **Pre.12**

MOTOSICARIOS EJECUTAN AL BETITO PENSIL EN LA MIGUEL HIDALGO. Un sujeto presuntamente identificado como "Betito Pensil", fue ejecutado durante un aparente ataque directo, afuera de un predio ubicado en la colonia Cuauhtémoc Pensil, en la alcaldía Miguel Hidalgo. Al parecer se dedicaba a la extorsión. De acuerdo a testigos, la víctima se encontraba en la entrada de una vecindad localizada en la calle Daniel Cabrera, en el tramo entre Lago Naur y Lago Ginebra, cuando dos sujetos que viajaban a bordo de una motocicleta, la interceptaron y abrieron fuego contra esta. **Pre.15**

PLOMEAN A EMPLEADO DE LA ALCALDÍA IZTAPALAPA. Un empleado de la alcaldía Iztapalapa resultó baleado durante una pelea en el bar "Terraza Chope", tras la agresión, el local cerró sus puertas. Cerca de las ":20 horas del viernes, Brayán Eduardo tuvo una discusión con dos sujetos que se encontró en los baños del establecimiento, localizado en la calle Encomenderos y Tamemes de la colonia Central de Abasto. **Gráfico 6**

CORREN PELIGRO. A la par de que la asistencia de senderistas crece en las montañas de la CDMX y el Estado de México, los casos de asalto y violencia en contra de quienes practican esta actividad se han incrementado. El Ajusco, en la alcaldía Tlalpan, y el Volcán Telopón y el Monte Tláloc, en el Estado de México, son las zonas donde se han registrado robos con violencia e, incluso, lesiones con armas de fuego, de acuerdo con casos documentados por la organización Montañistas Unidos. **Metro 9**

EL ASESINO DE LOMITOS, UN POTENCIAL PELIGRO. El peritaje de los cadáveres de perritos abandonados en el Bosque de Nativitas, revelan que podría tratarse de un asesino en serie, ya que cuentan con patrones que revelan que se trata del mismo procedimiento en cada uno de ellos, situación que aqueja a los vecinos, quienes advierten del peligro ante la falta de medidas de seguridad que han solicitado por años. Este pulmón ubicado al Sur de la Ciudad de México, se ha convertido en el hogar de perros olvidados por sus dueños, desprendidos del cariño de sus casas, para ser cobijados por el húmedo verdor de los árboles y el hambre, a la que sobreviven día a día y también, se ha vuelto un cementerio para 20 caninos a los que desuellan y tiran sin pudor al paso de los visitantes. **Pre.14**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

EXPLOSIÓN EN NAVE INDUSTRIAL DE VALLEJO DEJA DOS PERSONAS SIN VIDA. Una explosión originada por acumulación de gas LP en una nave industrial en Vallejo, alcaldía Azcapotzalco, dejó dos personas sin vida, derrumbes en una bodega, daños en un tractocamión y decenas de ventanas con vidrios rotos en la zona aledaña. El incidente ocurrió en Eje 4 Norte y Norte 45, colonia Industrial Vallejo, por lo que fueron solicitados los servicios de emergencia. La explosión fue originada por la fuga de un tanque estacionario que abastecía un local de comida dentro de una nave industrial. La titular de la SGIRPC, Myriam Urzúa, recorrió el área. **Jor, 26, Cap. Ref, 4, Cd. Exc, 19, Com. Pre, 11. Met, 4, Seg.**

SE REGISTRÓ UN MICROSISMO. El Servicio Sismológico Nacional alertó sobre un sismo de magnitud 2.0 al noreste de la alcaldía La Magdalena Contreras a las 18:29 horas. Tras la alerta, en la red social X, el jefe de gobierno, Martí Batres, indicó que “las Unidades de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de las Alcaldías, no reportaron eventualidad alguna”. **Exc, 19, Com. Ref, 1, C.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

DEJAN MARCAS MUERTAS VIALES. Aura Rebollo activista y directora del proyecto Rodada Escénica para No Decir Adiós del colectivo Río que Suena. La activista detalló que en la ciudad hay al menos 40 bicis blancas instaladas en diferentes puntos. El proyecto recurre al teatro documental para visitar y analizar las bicicletas blancas colocadas como recordatorio de las muertes a ciclistas. **Ref, 1-2, Cd.**

ARRANCÓ EL SEVICIO DE CENTENARIO A ÁGUILAS. La Secretaría de Movilidad de la CDMX indicó que ayer comenzó operaciones la empresa Transporte Villa Obregón S. A. de C.V. que explotará el servicio zonal Centenario-Águilas, en sustitución de la Ruta 57 y un ramal de la Ruta 15. **Exc, 18, Com. Ref, 1, Cd.**

DEJAN BOLETO DE PAPEL. Tras la eliminación del boleto de papel para ingresar al Metro, el STC Metro ha vendido hasta 32 mil 624 tarjetas de Movilidad Integrada en un solo día. **Grá, 3.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

ADAPTACIÓN DEL AHUEHUETE, EL RETO DURANTE EL INVIERNO. Expertos calificaron como “buenas señal” que casi 7 meses de que fuera plantado, el ahuehuete de Paseo de la Reforma muestre hojas verdes, considerando que el anterior ejemplar fue retirado a los 9 meses. En entrevista con EL UNIVERSAL, el ingeniero ambiental por la UNAM, Francisco Arjona, apuntó que “sin duda es bueno... y que cuente con brotes a casi 7 meses”. **Uni, 10, Met. Grá, 3.**

EN TLALPAN COMIENZA LA VENTA INCENSANTE DE ÁRBOLES NAVIDEÑOS. Para la familia de Pedro Ávila Monterde ayer empezó la semana más importante para la venta de árboles de navidad en su plantación del paraje Punta de Cerro, en el ejido Magdalena Petlacalco, en Tlalpan, actividad que carga con el estigma de quienes piensan que se tala el bosque, pero aclara que por cada ejemplar, junto al tocón se planta el repuesto. **Jor, 24, Cap.**

BASURA SIN FRENO. Ni las sanciones detienen la creación de tiraderos clandestinos: hay 895 en la CDMX y generan 228 toneladas de desecho al día. **Pre, 4.**

ESTADOS SE REZAGAN EN LUCHA CLIMÁTICA. De las 32 entidades federativas, sólo 7 tienen avances importantes en acciones de migración y adaptación al cambio climático: Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Yucatán, Querétaro, Estado de México y Campeche. Las demás están muy atrasadas en el rubro o de plano carecen de medias, alertó Gabriela Alarcón, gerente de Acción Climática Subnacional. **Exc, 1.**

SISTEMAS DE AGUAS

VEN AGRAVARSE CRISIS DE AGUA EN XOCO. Vecinos del pueblo originario de Xoco, en la alcaldía Benito Juárez, aseguraron que la crisis de agua se ha agravado en las últimas semanas al grado de sólo tener suministro durante un par de horas en la madrugada, de dos a tres veces a la semana. Durante una acción cultural de denuncia ciudadana organizada por la Asamblea del Pueblo de Xoco, los habitantes aseguraron que, a pesar de existir un pozo de agua que fue construido como obra de mitigación, el desabasto ha empeorado en los últimos seis meses. **Ref.3, Jor.26, Exc.18, Metro 11**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

“NOS MERECEMOS UN TRABAJO DIGNO”. María Guadalupe González acudió por primera vez a marchar para visibilizar los derechos de las personas con discapacidad en compañía de su madre. La joven de 28 años, desde trasladó desde Toluca a la Glorieta de las Mujeres que Luchan, en la alcaldía Cuauhtémoc, para formar parte de la tercera Caminata por los Derechos de las personas con Discapacidad. Este año la marcha tuvo como consigna el derecho a un trabajo digno, algo por lo que la joven, usuaria de silla de rueda, ha luchado desde que intentó incorporarse al campo laboral. **Ref.1-Cd, Sol 18**

SECRETARÍA DE TURISMO

NUEVOS CORREDORES TURÍSTICOS. El gobierno de la CDMX plantea nuevos corredores turísticos culturales, impulsar el “turismo de compras” en el Centro Histórico y rutas en las alcaldías como Milpa Alta, Tláhuac e Iztapalapa. El objetivo es explotar la diversidad de espacios patrimoniales, atractivos y zonas comerciales poco conocidas del Centro Histórico. **Exc, 18, Com.**

SECRETARÍA DE TRABAJO

LAS NOCHEBUENAS, PLANTAS QUE SE CULTIVAN CON MUCHA DEDICACIÓN. La siembra de nochebuena inicia desde mayo por los agricultores de San Gregorio Atlapulco, se observan hasta 10 colores diferentes y para esta temporada y se lograron producir hasta 50 mil en tres viveros de la familia Saavedra. **Jor, 25, Cap.**

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

EN PRESUPUESTO DE EGRESOS, \$111 MIL 665 MILLONES IRÁN A SERVICIOS PERSONALES. El gobierno capitalino prevé erogar en 2024 más de 111 mil 665 millones de pesos por servicios personales, principalmente salarios, lo que significa 4 mil 788 millones de pesos más que este año. **Jor, 23, Cap.**

USUARIOS PAGARÁN IMPUESTOS DE APPS. El gobierno insiste en cobrar 2% por el servicio y Uber Eats prevé que eso afecte a los consumidores. **Sol, 18, Met.**

ALCALDÍAS

DESTACAN PROYECTOS EN MATERIA DE SALUD. Tras asegurar que en Milpa Alta se priorizan los proyectos en materia de salud, la titular de la alcaldía, Judith Vanegas Tapia, refirió que entre los logros más importantes del 2023 destacan los avances en las clínicas de Emociones, de Recuperación Post Covid y Veterinaria. En la mesa de trabajo que tuvo con los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, que preside la diputada morenista Valentina Valia Batres Guadarrama, dijo que se tienen 6 proyectos principales para destinar parte de los recursos del Ejercicio Presupuestal de 2024, relacionados con trabajos de mantenimiento correctivo y construcción de edificios públicos, equipamiento del Refugio Temporal de Mujeres, así como el mejoramiento de imagen urbana y trabajos de desazolve. **Pre.7**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

URGE AL TSJ INCREMENTO PRESUPUESTAL. El titular del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, magistrado presidente Rafael Guerra Álvarez, refrendó su postura de que es urgente un incremento presupuestal para ese organismo en el ejercicio del próximo año. **Pre.26**

INSTALARAN 44 CASILLAS DIGITALES EN EL 2024. El INE aprobó ayer utilizar urnas electrónicas en 71 casillas especiales en comicios recurrentes de la Ciudad de México y seis municipios de Nuevo León en 2024. El acuerdo avalado por el Consejo General indica que en la elección de Jefe de Gobierno de la CDMX se instalarán urnas electrónicas en 44 casillas especiales. **Metro 10**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

MORENA PIDE PRESUPUESTO SUFICIENTE AL PODER JUDICIAL. La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México fue exhortada por el diputado local de Morena, Nazario Norberto Sánchez, para que se apruebe el incremento a los recursos destinados para 2024 de 56 y 27 por ciento al Tribunal superior de Justicia y al Consejo de la Judicatura capitalinos, respectivamente. **Pre.7**

---000---